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Мероприятия 
ВЭО

КОНКУРС СТУДЕНЧЕСКИХ НАУЧНЫХ 
СООБЩЕСТВ

Тема номера

Организаторы форума: Воль-
ное экономическое общество 
России, Российская академия 
наук и Международный союз 
экономистов.

7 июня на центральной пло-
щадке форума в Большом зале 
Российской академии наук сос-
тоится пленарное заседание 
МАЭФ-2023, 8 июня пройдут 
пленарные конференции на 
площадках ведущих вузов и 
научных центров страны, а за-
ключительная пленарная сессия 
МАЭФ-2023 состоится в конгресс-
холле Вольного экономического 
общества России.

В течение всего года в стране 
проходили отраслевые и тема-
тические форумы, входящие в 

архитектуру МАЭФ-2023.
В преддверии знакового для 

экономистов Российской Феде-
рации научного события со 2 
мая по 2 июня по всей России 
региональные отделения ВЭО 
проведут мероприятия на  регио-                                                                    
нальных площадках МАЭФ-2023. 

17-19 мая Ростовский государ-
ственный экономический универ-
ситет (РИНХ) провел на трех пло-
щадках три круглых стола в рам-
ках подготовки к МАЭФ-23: в РГЭУ 
(РИНХ) – «Мировые тренды эко-
номического развития аграрного 
сектора: роль и место России», в 
Таганрогском институте имени                                                                              
А.П. Чехова (филиале) РГЭУ 
(РИНХ) – «Особенности фор-
мирования социокультурного 

V Международный 
академический форум

Завершился конкурс студенческих научных сообществ, органи-
зованный Министерством науки и высшего образования Россий-
ской Федерации, который направлен на поддержку коллективов, 
занимающихся вовлечением студентов в науку и повышением 
ее престижа.

По результатам отбора между 40 вузами распределено 100 миллио-
нов рублей в виде грантов в размере 1, 3 и 5 млн рублей. Ростовский 
государственный экономический университет (РИНХ) выиграл под-
держку от министерства в максимальном размере – 5 млн рублей, 
которые можно потратить в течение 2023 года на организацию и про-
ведение мероприятий, академическую мобильность, дополнительное 
образование членов объединения и популяризацию науки. 

– Это событие стало для нашего университета значимым дости-
жением и позволит нам развиваться, постигать новые горизонты в 
научных исследованиях. Наша команда проделала колоссальную 
работу, вложила много сил. И я хочу отметить, что эта победа не 
только заслуга наших научных сотрудников, но и студентов, которые 
принимали участие в научных исследованиях и активно проводили 
все мероприятия. Эта победа для нас – не просто признание нашей 
работы, но и серьезная ответственность за то, чтобы добиваться еще 
больших успехов. Большое спасибо всем, кто принимал участие в дан-
ном конкурсе, и тем, кто поддерживает наш университет, – отметила 
ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко.

Проект РГЭУ (РИНХ) «Молодежный ТехПред Марафон» – это комп-
лекс из 20 мероприятий по популяризации инновационного и техно-
логического предпринимательства, вовлечению студентов в научно-
исследовательскую работу, развитию умений, навыков и компетенций 
в сфере инновационного и технологического предпринимательства, 
обмену опытом и масштабированию деятельности студенческого на-
учного сообщества, формированию проектных предложений в сфере 
инновационного и технологического предпринимательства с целью 
развития и укрепления технологического суверенитета Российской 
Федерации.

Значительный опыт РГЭУ (РИНХ) в сфере технологического пред-
принимательства, поддержки и развития молодежной научно-иссле-
довательской и проектной деятельности обеспечит широкий охват, 
масштаб и качество реализации запланированных мероприятий.

суверенитета России в условиях 
новой реальности постглобаль-
ного мира», научно-практиче-
скую конференцию «Первосте-
пенное значение цикла «Научное 
исследование – практическое 
применение» – в Институте ма-
гистратуры. 

В работе научных мероприятий 
приняли участие признанные и 
совсем молодые ученые разных 
регионов страны, Юга России, 
ближнего и дальнего зарубежья, 
научные исследования которых 
призваны решить актуальные 
проблемы развития экономики 
региона, страны и мира.

7-8 июня в г. Москве пройдет V юбилейный Международный академический экономический 
форум (МАЭФ), тема которого  «Мировые тренды экономического развития: роль и место России».



2 №34-36 (392-394)    24 мая 2023 г.

В 2022 году на базе Центра 
Знаний  проходили: семинар-со-
вещание ректоров; программы 
«Голос поколения. Проректоры» 
и «Голос поколения. Преподава-
тели»; форум «Ученые. Препо-
даватели истории».

В работе нынешней стратегиче-
ской сессии принимали участие: 
Сергей Кириенко, первый заме-
ститель руководителя админи-
страции Президента Российской 
Федерации; Валерий Фальков, 
министр науки и высшего обра-
зования Российской Федерации; 
Антон Сериков, руководитель 
Центра Знаний «Машук»; Андрей 
Сушинцев, декан факультета 
Международных отношений 
МГИМО; Владимир Легойда, 
профессор МГИМО; Андрей По-
лоснин, руководитель проекта 
«ДНК России»; представители 
Федерального агентства по делам 
молодежи; ректоры ведущих рос-
сийских вузов.

В их числе – ректор Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) Елена 
Макаренко. 

Министр науки и высшего об-
разования Российской Федера-
ции Валерий Фальков  подчерк-
нул на стратегической сессии, 
что воспитание и образование 
неразделимы:

– Есть 2 точки входа – смысло-
вая и нормативная. Президентом 
РФ обозначен приоритет полити-
ки духовно-нравственных ценно-
стей. Машук – один из элементов 
воспитательной инфраструктуры 
в стране, – нацелил на системное 
обсуждение темы министр науки 
и высшего образования РФ Вале-
рий Фальков. 

Воспитание – приоритет го-

сударственной политики, а вос-
питательная работа – один из 
приоритетов в работе ректора, 
проректоров по воспитательной 
работе и молодежной политике. 
С 2021 года, отметил министр 
далее, проведена масштабная 
работа по назначению в вузах 

проректоров по воспитательной 
работе и молодежной политике, 
если в феврале 2022 г. их было 
123, в апреле число увеличилось 
до 481. 

Краеугольным элементом вос-
питательной работы в высших 
учебных заведениях России яв-
ляется системное, углубленное 
изучение истории. 

И чрезвычайно важно осо-
бенно сейчас, в условиях мас-
совой фальсификации истории 
со стороны стран Запада, вы-
строить преподавание истории 
по-другому. 

Есть ФГОС, но единой государ-
ственной политики в вопросе 
воспитания исторической памяти 
молодого поколения пока нет, 
отметили участники обсуждения. 

Сложная задача – воспитать 
студента, чтобы он хорошо знал 
историю своей страны и имел 
критическое мышление в интер-

претации своей страны. Главное, 
чтобы вуз имел четкую линию 
истории своей страны.

В этом разрезе рассматривал-
ся проект «ДНК России». Когда 
готовили концепцию по препо-
даванию истории, параллельно  
создавали и реализовывали этот 
проект. 

Далее необходимо его масшта-
бировать на территории России. 
В. Фальков напомнил, что и далее 
будут активно развиваться и ре-
ализовываться многие проекты 
и программы, и необходимо на-
править на это внимание ректор-
ского корпуса в первую очередь.

Уже несколько лет реализуется 
проект «Молодежный медиа-
центр». В деятельности этих 
центров в вузах России задей-
ствовано около 1,5 тыс. студентов. 

В вузах работают 352 студен-
ческих медиа, в них участвуют 
около 9,5 тыс. студентов. 

Эта актуальная практика также 
требует развития и масштабиро-
вания по всей стране. Это хоро-
ший опыт, хорошее мероприятие 
воспитательного характера.

Большое внимание на сессии 

также было уделено развитию 
центров карьеры. Сегодня в Рос-
сии созданы и действуют более 
500 таких центров, сформирова-
на единая система мониторинга 
трудоустройства студентов и вы-
пускников. 

Ведется выработка методик по 
тестированию студентов совмест-
но с психологическим институтом 
РАН, чтобы через тестирование 
понимать, о чем думают студенты 
и чем им помочь.

На сессии шел разговор о раз-
витии сети центров по профилак-
тике экстремизма. 

Было отмечено, что необходи-
мо развивать в высших учебных 
заведениях психологические 
службы. Сегодня они созданы в 
394 университетах, в том числе в 
Донецкой Народной Республике, 
Луганской Народной Республике. 

Это сегодня востребовано 
особенно в рамках реализации 

СВО. В них задействованы бо-
лее 1,4 тысяч сотрудников. В 60 
регионах организована работа 
круглосуточной федеральной 
«горячей линии», – отметил в 
докладе министр. 

В рамках расширения мер под-
держки участников специальной 
военной операции ведется рабо-
та по содействию их занятости и 
трудоустройству. 

Хорошо показал себя проект 
«Университетские смены» для 
старшеклассников из новых ре-
гионов, отметили на сессии. 

В нем приняли участие более 
10,6 тыс. детей и 842 наставника 
из ЛНР, ДНР, Херсонской области, 
Мелитополя. Смены прошли в 42 
вузах из 27 субъектов России. 

В этом году проект будет мас-
штабироваться, планируется 
проведение его сразу по двум 
направлениям: дети из новых 
регионов; дети детей участников 
СВО. РДДМ поможет с отбором 
детей. 

По линии Министерства нау-      
ки и высшего образования Рос-
сийской Федерации вопрос кури-
рует заместитель министра Ольга 

Петрова.
Также на сессии речь шла о 

расширении проектов по ака-
демической мобильности по 
всей стране, сегодня они имеют 
колоссальный запрос.

В работе стратегической сессии  
приняли участие ректоры 142 

вузов со всех регионов страны. 
В программе сессии прошла 
групповая работа участников в 
формате дискуссий. 

Ректоры обменялись своим 
опытом, наработками, поде-
лились, с какими вызовами им 
приходится еще сталкиваться в 
работе и совместными усилиями 
определили, как выходить из си-
туаций в каждом случае. 

Валерий Фальков подчеркнул, 
что каждый университет уни-
кален. 

– Вы должны понимать, что 
наш подход – не просто дать 
вам методичку как руководство 
к действию. Творчество, иници-
атива и эффективность – это то, 
что сейчас приветствуется. Мы 
будем работать через системную 
оценку эффективности. Нам важ-
но понимать динамику. Второй 
показатель – интегральный. Когда 
эти показатели сойдутся, у нас 
будет четкое понимаете, как тот 
или иной ректор и его команда 
работают в части воспитательной 
работы.

Также на сессии подвели пер-
вые итоги работы Министерства 
науки и высшего образования РФ 
в сфере воспитательной работы 
в вузах. 

Участники обсудили планы на 
ближайший год. Одним из мас-
штабных мероприятий в сфере 
воспитательной работы будет 
Всемирный фестиваль молодежи, 
который пройдет на Федеральной 
территории «Сириус» в Сочи                
с 1 по 7 марта 2024 года. Плани-
руется, что охват фестиваля соста-
вит не менее 20 тысяч человек. 
Фестиваль объединит молодых 
лидеров в различных сферах. 

В нем примут участие пред-
ставители общественных органи-
заций, молодежь, достигнувшая 
успехов в науке, творчестве, 
спорте, педагогике, IT, политике, 
а также иностранцы, интересу-
ющиеся российской культурой.

Творчество, инициатива и эффективность – это 
то, что приветствуется. Мы будем работать 
через системную оценку эффективности. Второй 
показатель – интегральный. Когда эти показатели 
сойдутся, у нас будет четкое понимаете, как тот 
или иной ректор и его команда работают в части 
воспитательной работы.

 В. Фальков 

13-14 мая в Центре Знаний «Машук» в г. Пятигорске проходила 
стратегическая сессия «Проблемы воспитания в системе высше-
го образования», посвященная стратегическим приоритетам и 
вопросам формирования единых подходов к воспитательной 
работе. 

стратегическая сессия «Проблемы 
воспитания в системе высшего образования»

Наука
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полученные знания станут источ-
ником вдохновения, побуждаю-
щим молодых людей действовать 
здесь и сейчас в интересах своего 
будущего и будущего страны.

Еще одной яркой инноваци-
ей нынешнего марафона стало 
применение искусственного 
интеллекта. 

Нейросеть Kandinsky 2.1. прос-
матривала выступления спикеров 
московской студии и, исходя из 
содержания, генерировала изо-
бражения. 

Результаты творчества искус-
ственного интеллекта появлялись 
на странице Общества «Знание» 
ВКонтакте.

Участники марафона обсуж-
дали стремительные перемены 
в России, вклад молодежи в 
настоящее и будущее страны, 
возможности самореализации 
нового поколения в науке, биз-
несе, общественно-политической 
деятельности, сфере культуры и 
искусства.

Раскрывая тему «Время дей-
ствий», спикеры поделились с 
участниками полезной практиче-
ской информацией, необходимой 
для поиска призвания. 

Ребята узнали, какие сферы 
деятельности и профессии наи-
более перспективны, какие лич-
ные качества и компетенции 
им необходимо развивать, как 
пользоваться цифровыми техно-
логиями для достижения успеха, 
с каких проектов и инициатив 
начинать путь в выбранной сфере 
деятельности.

– Символично, что уже во 
второй раз одна из площадок 
марафона находилась в Луган-
ске – это подтверждает нераз-
рывную связь России с новыми 
регионами и помогает передать 
новому поколению из первых уст 
знания о нашей общей истории и 
перспективах развития. 

Также во второй раз участ-
никами марафона в Москве 
стали ребята из новых регионов 
Россйской Федерации, в Москву 
приехали 100 молодых людей, 
отметил Сергей Кириенко. 

Марафон «Знание.Первые» 
поставил в этом году рекорд 
по количеству участвовавших 
лекторов из других стран – Фран-
ции, Германии, Австрии, Сербии, 
Нидерландов, Израиля, Индии, 
Китая, США, и это показывает, 
что Россия продолжает укреплять 
международное сотрудничество 
в разных сферах вопреки по-
пыткам стран НАТО изолировать 
ее от мира.

24-26 апреля студенты факультета Экономики и финансов 
посетили Федеральный просветительский марафон «Знание.
Первые», который проходил в Центральном выставочном зале 
«Манеж» в г. Москве.

Открывая Федеральный про-
светительский марафон «Знание. 
Первые», первый заместитель ру-
ководителя администрации Пре-
зидента России Сергей Кириенко 
подчеркнул:

– Любое время вызова – время 
возможностей. Россия сегодня – 
страна возможностей, и это вре-
мя возможностей для каждого 
из вас. Это значит, что каждый 
должен внести свой вклад в 
общую победу, максимально ис-
пользовав свои возможности. Как 
это сделать, узнаете на марафоне, 
увидите, в каких проектах можно 
принять участие. Молодым всегда 
нужен пример для подражания, 
и люди, которые будут выступать 
перед вами, – являются приме-
ром, каждому из них есть чем 
поделиться.

Министр просвещения РФ Сер-
гей Кравцов в выступлении от-
метил, что учителя и наставники 
являются героями на все време-
на, подчеркнул, как важно вести 
работу по повышению статуса 
профессии учителя, а педагоги и 
наставники – герои не только Года 
педагога и наставника, а на все 
времена, и мы сохраним тради-
цию благодарности учителям на 
все последующие годы.

Около 200 известных спикеров 
выступили в пяти студиях фе-
дерального просветительского 
марафона: Михаил Мишустин – 
председатель Правительства РФ 
с докладом «Технологический 
и экономический суверенитет 
России»; Александр Новак – заме-
ститель председателя Правитель-
ства РФ с докладом «Геополитика 
в энергетике: новая стратегия 
России в сфере энергетической 
безопасности»; Дмитрий Черны-
шенко – заместитель председате-

ля Правительства РФ с докладом 
«Время действовать – сейчас. 
Герой нашего времени – человек 
действующий»; Алексей Кудрин –                                                        
председатель совета директоров 
Российской экономической шко-
лы (РЭШ) с докладом «Как данные 
меняют нашу жизнь: от больших 
данных к большим возмож-
ностям»; Владимир Соловьев –                                                                  
журналист, телеведущий с до-
кладом «Россия сегодня – беседа 
о главном»; Стивен Сигал – актер, 
продюсер, режиссер, музыкант 
с докладом «Путь героя не на 
экране, а в жизни»; Юрий Бори-
сов –  генеральный директор Гос-
корпорации «Роскосмос» с док-                                                                               
ладом «Космонавтика как ответ 
на вызовы будущего»; Сергей Со-
бянин – мэр Москвы с докладом 
«Сделано в Москве. Сделано для 
людей»; Сунь Юэ – директор по 
РФ и СНГ Китайской международ-
ной ассоциации по связям с об-
щественностью (CIPRA); Алексей 
Маслов – профессор, директор 
Института стран Азии и Африки 
МГУ имени М.В. Ломоносова с 
докладом «Сходства и различия 
в культурах России и Китая: как 
они влияют на коммуникацию». 

Участники получили более 150 
часов самой актуальной инфор-
мации о трендах, инновациях, 
развитии разных сфер деятель-
ности, современных профессиях 
и перспективах самореализации 
молодого поколения в России.

Онлайн-трансляции форума 
набрали более 160 млн прос-
мотров, благодаря трансляции 
выступлений создано 122 часа 
актуального просветительского 
контента, пополнившего циф-
ровую библиотеку Общества 
«Знание». 

Организаторы заверили, что 

3-4 мая делегация Таганрогского института имени                      

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) побывала в Белорус-

ском государственном педагогическом университете 

имени М. Танка.

Цель визита делегации: доцента кафедры биолого-гео-

графического образования и здоровьесберегающих дис-

циплин Елены Першонковой, руководителя Центра геоэко-

логического проектирования, ст. преподавателя кафедры 

экономики и гуманитарно-правовых дисциплин Светланы 

Гончаровой, студентов Юрия Голобородько и Екатерины 

Закатко – посещение факультета Естествознания, опреде-

ление перспектив дальнейшего сотрудничества.

Декан факультета Наталья Науменко и зам. декана по 

научной работе Наталья Сологуб наметили совместные 

проекты с ресурсным центром Green Office BSPU, STEAM-

центром факультета Естествознания БГПУ, мероприятия 

по взаимодействию СНО. Анастасия Хмыз, координатор 

ресурсного центра Green Office BSPU, студентка 4-го курса 

факультета, рассказала о деятельности центра. Перспекти-

вы сотрудничества обсуждались с начальником Управления 

международного сотрудничества БГПУ имени М. Танка 

Игорем Козелом и заместителем Татьяной Балясниковой.

ВИЗИТ В ПЕДУНИВЕРСИТЕТ

марафон «Знание.
Первые»

ЭКСПЕРТиЗА

16 мая проректор по учебной работе РГЭУ (РИНХ) Василий Боев 
принял участие в межрегиональной конференции-семинаре по 
вопросам осуществления закупок в рамках N44-Ф3.

Участники обсудили актуальные проблемы в реализации зако-
нодательства в сфере закупок, нашли ответы на сложные вопросы, 
обменялись мнением и опытом. 

На открытии были подведены итоги запущенного в ноябре со-
вместного пилотного проекта минэкономразвития области, РГЭУ  
(РИНХ) и одной из крупнейших федеральных электронных площадок 
«РТС – Тендер» – «Контрактный управляющий. Дорогу молодым» по 
подготовке контрактных управляющих. Затем на церемонии награди-
ли студентов, успешно завершивших обучение. В их числе студенты 
РГЭУ (РИНХ) Екатерина Карманова (4-й курс, МИП) и София Алехина 
(2-й курс, УЭФ).

Целью встреч со студентами в рамках реализации проекта стало 
раскрытие специфики госзакупок, формирование интереса к данной 
сфере деятельности. Работа со студентами проходила в несколько 
этапов: прохождение дистанционного курса обучения участниками 
проекта; участниками, прошедшими 1-й этап, выполнялись практи-
ческие задания. 

Выпускники помимо основного образования получили бесплатно 
дополнительную специальность (удостоверение о повышении ква-
лификации в сфере закупок по 44-ФЗ), подарки от организаторов.

Учитывая актуальность вопроса поиска специалистов в сфере за-
купок для заказчиков, проект помогает решать проблему потребности 
в квалифицированных специалистах контрактных служб региона. 
Минэкономразвития РО планирует совместно с партнерами проекта 
бесплатно обучать дополнительной специальности студентов выпуск-
ных курсов и оказывать содействие в их дальнейшем трудоустройстве.

КОНТРАКТНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ
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Круглый стол организован 
Ростовским государственным 
экономическим университетом 
(РИНХ), Ростовским региональ-
ным отделением вольного эконо-
мического общества России, Фе-
деральным Ростовским аграрным 
научным центром и Московским 
академическим экономическим 
форумом.

Мероприятие проводится в 
рамках подготовки к юбилей-

ной V Пленарной конференции 
МАЭФ-2023, которая посвяще-
на рассмотрению актуальных 
вопросов политико-экономи-
ческого разворота России на 
глобальный Юг. 

Модератором обсуждения выс-
тупила Людмила Усенко, предсе-
датель регионального отделения 
ВЭО России, член Президиума 
ВЭО России, член-корреспондент 
РАН, заслуженный деятель науки 

С приветственным словом 
к участникам обсуждения об-
ратился директор Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ), депу-
тат городской думы VII созыва                                              
А.Ю. Голобородько. 

Андрей Юрьевич подчеркнул 
высокий статус региональной 
площадки МАЭФ-2023 и отме-
тил представительный состав 
участников обсуждения, среди 
которых – ведущие российские 
ученые и эксперты, молодые ис-

РФ, научный руководитель РГЭУ 
(РИНХ) д.э.н., профессор.

С приветственным словом на 
открытии круглого стола выс-
тупила ректор Ростовского го-
сударственного экономического 
университета (РИНХ) Елена Мака-
ренко. Обращаясь к участникам, 
она подчеркнула:

– Тема круглого стола тесно 
связана с повесткой форума.  
Мы собрались сегодня, чтобы 
обсудить актуальные вопросы 
международных трендов эко-
номического развития страны, 
самые актуальные вопросы раз-
вития аграрного сектора.  

Людмила Усенко зачитала 
далее приветственный адрес 
от сопредседателя ВЭО России, 
председателя Союза экономис-
тов России Сергея Бодрунова, в 
котором он отметил, что МАЭФ –                                                        
значимое событие для регио-
нов, а региональные площадки 
составляют важнейшую часть 
эффективной деятельности ВЭО. 
Он отметил также, что Ростовское 
региональное отделение ВЭО – 
одно из эффективных в России, 
и было отмечено на съезде ВЭО 
России дипломом 2-й степени за 
развитие теоретической и прак-
тической экономики. 

Говоря о цели проведения 
круглого стола, председатель 
РРО ВЭО России Людмила Усенко 
отметила, что он призван послу-
жить эффективной перенастрой-
ке экономической системы в об-
ласти аграрной политики России.

В числе участников обсуж-                                                                                                             
дения – более 80 % ученых, 
молодых ученых, научные ис-
следования которых посвящены 
различным аспектам развития 
аграрной политики региона, 
России.

Пленарные доклады охваты-
вали различные аспекты раз-
вития экономики в аграрной 
области. В своем выступлении 
«Исследование приоритетных 
форм развития кооперации в 
сельском хозяйстве Российской 
Федерации» Людмила Усенко 
осветила разные формы коопе-
рации в России и за рубежом. Два 
доклада: руководителя Террито-
риального органа Федеральной 
службы государственной ста-
тистики по Ростовской области 
Марины Самойловой «О совер-
шенствовании информационно-
статистического обеспечения 
региональных органов власти и 
органов местного самоуправ-
ления (по статистике сельского 

хозяйства)» и зав. кафедрой ста-
тистики, эконометрики и оценки 
рисков РГЭУ (РИНХ) Людмилы 
Ниворожкиной «Методологиче-
ские проблемы формирования 
выборки сельскохозяйственной 
микропереписи» посвящены 
совершенствованию методоло-
гии ститистики и особенностям 
сельхозпереписи. Директор ЮНЦ 
РАН Сергей Бердников в докладе 
«Производство сельхозпродук-
ции vs секвестрация углерода» 
рассказал о научно-исследова-
тельской деятельности центра в 
области экологии, развития аль-
тернативных источников энергии. 
Директор ФГБНУ ФРАНЦ Алек-
сандр Клименко и заведующий 
отделом «Аграрная экономика 
и нормативы» ФГБНУ ФРАНЦ 
Марина Холодова в сообщении 
рассказали о современном сос-
тоянии и прогнозе продоволь-
ственной самообеспеченности 
региона в условиях санкций.

Темы рассматривали аграрную 
политику РФ с разных ракурсов, в 
результате чего вырабатываются 
практические пути решения проб- 
лем аграрного сектора. Далее 
ученые смогли высказать свои 
мнения и предложения в рамках 
дискуссии.

следователи.
В мероприятии принял участие 

заместитель главы администра-
ции города Таганрога по проект-
ной деятельности и туризму к.э.н. 
А.С. Санин. 

В своем приветствии Алексей 
Сергеевич обратил внимание 
участников на социокультур-
ный кластер города Таганрога 
как потенциал инвестиционной 
привлекательности города и раз-
вития сферы туризма.

Руководитель ресурсного цент-
ра поддержки социально ори-
ентированных НКО (АНО ПАЦ) 
«ЭКСПЕРТ» Т.И. Просандеева в 
своем выступлении отметила 
особую роль некоммерческих 
организаций в решении социаль-
ных задач общества, обозначив, 
что именно на «третий сектор» 
возложены значительные на-
дежды по достижению страте-
гических национальных целей 
развития нашей страны.

Участниками мероприятия 
стали: заместитель директора по 
научной работе к.ист.н, доцент 
А.А. Волвенко, декан факультета 
Экономики и права д.пед.н., 

профессор И.А. Стеценко, за-
меститель руководителя При-
азовского научного центра РАО, 
профессор кафедры педагогики 
дошкольного, начального и до-
полнительного образования 
к.пед.н., доцент М.А. Пуйлова, 
и.о. заведующего кафедрой эко-
номики и гуманитарно-право-
вых дисциплин к.ю.н., доцент                                                   
Ю.А. Сердюкова, заведующий ка-
федрой отраслевых юридических 
дисциплин к.ю.н., доцент О.А. Ку-
рилкина, заведующий кафедрой 
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации 
к.пед.н., доцент И.В. Челышева, 
заведующий кафедрой педаго-
гики дошкольного, начального 
и дополнительного образования 
к.пед.н., профессор М.В. Крев-
сун, заведующий кафедрой об-
щей педагогики к.пед.н., доцент                                            
О.А. Кочергина, преподаватели и 
обучающиеся факультета Эконо-
мики и права.

С научными докладами вы-
ступили А.Ю. Голобородько, 
д.полит.н, к.филол.н., доцент, ди-
ректор Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ); И.А. Стеценко, д.пед.н., 
декан факультета Экономики и 
права Таганрогского института 
имени А.П. Чехова; В.В. Стеценко, 
старший преподаватель кафедры 
отраслевых юридических дис-
циплин института; А.В. Шолохов, 
д.филос.н., профессор кафед-
ры экономики и гуманитарно-
правовых дисциплин института;                      
О.А. Курилкина, к.ю.н., заведую-
щий кафедрой отраслевых юри-
дических дисциплин факультета 
Экономики и права Таганрогско-
го института имени А.П. Чехова;                           
Е.А. Полякова, магистрант 1-го 
курса очной формы обучения 
Таганрогского института имени                          
А.П. Чехова; С.П. Федоренко, 
к.ю.н., доцент кафедры отрас-
левых юридических дисциплин 
факультета Экономики и права 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова; Р.Г. Магомедханов, 
к.ю.н., доцент кафедры отрас-
левых юридических дисциплин 
факультета Экономики и права 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова.

18 мая в преддверии V юбилейной конференции МАЭФ-2023 
в Ростовском государственном экономическом университете 
(РИНХ) состоялся круглый стол «Мировые тренды экономиче-
ского развития аграрного сектора: роль и место России».

17 мая на площадке Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) в преддверии V Московского академиче-
ского экономического форума (МАЭФ-2023) «Новые тренды эко-
номического развития: роль и место России» состоялся круглый 
стол «Особенности формирования социокультурного суверени-
тета России в условиях новой реальности постглобального мира».

Мировые тренды развития аграрного сектора

Особенности формирования социо-
культурного суверенитета России
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что университет организовал 
и принимает самое активное 
участие в большом количестве 
значимых проектов в рамках Года 
педагога и наставника, среди ко-
торых – областной круглый стол 
«Образы, ценности и смыслы», 
давший старт Году педагога и 
наставника в области, региональ-
ный конкурс «Лучший молодой 
преподаватель Юга России», со-
бравший лучший преподаватель-
ский потенциал региона, участие 
студентов во Всероссийском 
проекте «Школа наставничества».

В своем видеоприветствии 
участников конференции депутат 
Государственной Думы Феде-
рального Собрания РФ Лариса 
Тутова обратила внимание на то, 
что опыт наставников Донских 
вузов транслируется во многие 
регионы.

Также с приветственным словом 
к аудитории обратились: пред-
седатель комиссии по взаимо-                                                                          
действию и общественными 
Советами при органах исполни-
тельной власти Ростовской обла-
сти Татьяна Зенкова; заместитель 
губернатора – председатель пра-
вительства г. Севастополя Алек-
сандр Кулагин; президент РГЭУ 
(РИНХ) Адам Альбеков; предсе-
датель РРО ВЭО России, научный 
руководитель РГЭУ (РИНХ) Люд-
мила Усенко; ректор Донецкого 
национального университета эко-
номики и торговли имени Миха-
ила Туган-Барановского Светлана 
Дрожжина; ректор Ширакского 
государственного университета 
имени М. Налбандяна (г. Гюмри, 
Республика Армения) Ерванд 
Серобян; проректор по научной 
работе и инновациям Наталья 
Вовченко.

Пленарное заседание конфе-
ренции было посвящено роли 
педагога и наставника в системе 
высшего образования. С док-
ладами выступили: научный 
руководитель РГЭУ (РИНХ) Ни-
колай Кузнецов на тему «Совер-
шенствование педагогического 
мастерства как путь возрожде-
ния отечественных образова-
тельных традиций»; директор 
Таганрогского института имени                                                                    
A.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Андрей Голобородько на 
тему «Феномен педагогики пони-
мания в контексте развития чело-
веческого потенциала: к вопросу 
о роли педагога и наставника в 
обеспечении социокультурного 
суверенитета России»; директор 
Института магистратуры РГЭУ 
(РИНХ) Елена Иванова на тему 
«Подготовка профессиональных 
кадров как фактор устойчивости 
региональной социально-эконо-
мической системы»; проректор 
по учебной работе и качеству 
образования Северо-Кавказ-
ского горно-металлургическо-
го института (Государственный 

технологический университет,                                         
г. Владикавказ) Галина Станке-
вич на тему «Наставничество в 
системе высшего образования: 
современное состояние и перс-
пективы»; заведующий кафедрой 
«Педагогические измерения» 
ДГТУ Надежда Ефремова на 
тему «Проблемы и направления 
развития цифровой дидактики в 
образовании». В конференции 
приняли участие ученые, про-
фессорско-преподавательский 
состав, студенты. 

Научно-практическая конфе-
ренция прошла в смешанном 
формате: очном и онлайн, к 
которому подключилось более 
300 студентов. 

В рамках конференции прош-
ло подписание соглашения о 
сотрудничестве с Донецким 
национальным университетом 
экономики и торговли имени 
Михаила Туган-Барановского.

Далее работа конференции  
продолжилась в 12 секциях, на 
которые было подготовлено  
236 докладов.

перты министерств, Банка России, 
финансовых и образовательных 
организаций региона осветили  
20 тем для граждан и бизнеса.

– Задача разработать програм-
му, которая начнет действовать с 
2024 г. В ней необходимо учесть 
проблемные точки программы 
2021-2023, использовать опыт. 
Формирование программы будет 
осуществляться в ключе новых 
федеральных подходов с пере-
ходом от локальных программ к 
фронтальной стратегии финан-
совой культуры, – подытожила 
Лилия Федотова.

Цель «Финикума» – форми-
рование разумного финансо-
вого поведения, обоснованных 
решений и ответственного от-
ношения к личным финансам, 
навыков управления кредит-
ной нагрузкой, повышение эф-
фективности в сфере защиты 
прав потребителей финансовых 
услуг. Его деятельность нап- 
равлена на исполнение меро-

приятий региональной прог-
раммы повышения финансовой 
грамотности, на достижение 
задач дорожной карты Ассо-
циации развития финансовой 
грамотности: развитие системы 
выявления, оценки, поддержки 
и масштабирования передовых 
практик; развитие эффективного 
волонтерского движения; про-
движение лучших практик, по-
пуляризация инструментов и ре-
зультатов реализации проектов и 
мероприятий; формирование на-
учно-методической базы, прог-                            
нозирование потребностей в 
знаниях. «Финикум» реализует 
мероприятия: воскресную шко-
лу по экономике и финансам 
для подготовки к участию в  
III Международной олимпиаде 
по финансовой безопасности 
по междисциплинарному на-
правлению «Математика, ин-
форматика, обществознание, 
экономика». Обучение в Воскрес-
ной школе, функционирующей 

на базе «Финикума», пройдет в  
2 потока: получение школьника-
ми углубленной подготовки; про-
изводство видеороликов: «С чего 
начать свое дело: бизнес-план», 
«Я начинающий бизнесмен: фи-
нансовая поддержка государ-
ства», подготовка подкастов от 
экспертов «Лидер мнения»; под-
готовка сборника сказок по фи-
нансовой грамотности для обуча-
ющихся дошкольных учреждений 
«Легкие финансы»; проведение 
круглого стола «Практические 
аспекты включения финансо-
вой грамотности в образова-
тельный процесс» совместно с 
Таганрогским институтом имени                               
А.П. Чехова (филиалом) РГЭУ 
(РИНХ), Финансово-экономи-
ческим колледжем, школами                                 
и ведущими экспертами. В июне 
2023 г. планируется подписание 
Соглашения о сотрудничестве 
между Министерством финансов 
РО и РЦФГ «Финикум» на базе 
РГЭУ (РИНХ).

19 мая в преддверии V юбилейного Международного академи-
ческого экономического форума (МАЭФ) в РГЭУ (РИНХ) прошла 
научно-практическая конференция «Первостепенное значение 
цикла «Научное исследование – практическое применение».

На базе Ростовского государственного экономического универ-
ситета (РИНХ) создан региональный центр финансовой грамот-
ности «Финикум».

Научно-практическая кон-
ференция была организована 
Государственной Думой Феде-
рального Собрания Российской 
Федерации, администрацией 
города Ростова-на-Дону, Ростов-
ским региональным отделением 
ВЭО России, Ростовским государ-
ственным экономическим уни-
верситетом (РИНХ) и Институтом 
магистратуры РГЭУ (РИНХ).

Открывая научно-практиче-
скую конференцию, директор 
Института магистратуры Елена 
Иванова отметила большую 
роль конференции в обсуждении 
актуальных вопросов педагогики 
и наставничества, которые, как 
отметил Президент Российской 
Федерации, обращены в будущее 
и обеспечат формирование ка-
дрового потенциала страны, бу-
дут способствовать сохранению 
технологического суверенитета 
страны. 

О значимости конференции 
свидетельствует факт расшире-
ния географии ее участников из 
Республик Беларусь, Армении, 
Донецкой Народной Республи-
ки, г. Пятигорска, г. Севастополя,                      
г. Санкт-Петербурга, г. Москвы,                         
г. Ростова-на-Дону и других го-
родов.

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Ма-
каренко отметила значимость 
проведения конференции для 
научной общественности:

– Важнейшая миссия Года пе-
дагога и наставника – признание 
особого статуса педагогических 
работников, выполняющих нас-
тавническую деятельность, год 
призван приумножить богатые 
традиции педагогической дея-
тельности, улучшить качество 
образовательных программ, 
повысить интерес современной 
молодежи к профессии учителя. 

Елена Николаевна напомнила, 

В 2022 г. более половины пока-
зателей программы повышения 
финансовой грамотности пере-
выполнены, высокий уровень 
эффективности мероприятий 
свидетельствует о возрастающем 
интересе к этой теме, отмети-
ла зам. губернатора – министр 
финансов, сопредседатель кор-
совета правительства региона 
Лилия Федотова на заседании, 
посвященном итогам реализации 
программы за 2022 г.

– Программа повышения фи-
нансовой грамотности допол-
нится новыми исполнителями: 
представителями регионального 
отделения «Союза пенсионеров 
России», регионального цен-
тра финансовой грамотности 
«Финикум», созданного на базе 
РГЭУ (РИНХ), – рассказала Лилия 
Федотова.

Она подчеркнула роль муни-
ципалитетов.  Ростовская область 
встраивается в единую систе-
му формирования финансовой 
культуры, для достижения мак-
симального эффекта необходи-
ма поддержка администраций 
муниципальных образований 
при выполнении мероприятий. 
Координационный совет рас-
смотрит конструктивные пред-
ложения коллег из территорий по 
ее совершенствованию.

Управляющий отделением по 
РО Южного ГУ Центробанка РФ, 
сопредседатель совета Наталья 
Леонтьева рассказала о межве-
домственном взаимодействии, 
о том, что каналы доступа к 
информации по финансовой 
грамотности расширились в ходе 
двухдневного онлайн-марафона 
по финансовой грамотности, экс-
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В течение нескольких недель 
студенческие команды работали 
над актуальными кейсами от ве-
дущих компаний под руководст-
вом экспертов-практиков. 

Участие в хакатонах дает воз-
можность эффективно применить 
полученные знания на практике, 
решая реальную производствен-
ную задачу предприятия, это 
отличная площадка для подбора 
кадров для компаний, возмож-
ность вести прямой диалог с 
заказчиком.

– По поручению губернато-
ра Василия Голубева мы про-
должаем кооперацию бизнеса 
и научного сектора, развитие 
в регионе трансфера техно-
логий, – прокомментировал 
мероприятие министр эконо-
мического развития Ростовской 
области Максим Папушенко. –                                                                                                
Студенческие соревнования 

открывают для донских компа-
ний талантливых ребят, которые 
стремятся развиваться, получать 
практические навыки и трудо-
устроиться. Минэкономразвития 
и в дальнейшем будет развивать 
культуру молодежного предпри-
нимательства в регионе, поддер-
живая перспективных молодых 
специалистов.

Всего на «НеХакатон» подали 
заявки 37 команд. Нововведение 
соревнований 2023 года – учас-
тие студентов не только вузов (ба-
калавров, магистрантов и аспи-
рантов), но и профессиональных 
образовательных организаций. 
В течение трех недель участники 
работали в дистанционном фор-
мате над решением IT–техноло-
гических задач.

В ходе соревнований коман-
ды решали различные кейсы 
от ведущих компаний и орга-

низаций области, например по 
разработке блока аккумулятор-
ных батарей для обеспечения 
энергоснабжения холодильно-
обогревательной установки, 
приложения «Конвертер G-code 
в SVG-подобный формат», кор-
поративного мессенджера на 
основе технологии блокчейн, 
генеративной QA-системы, при-
ложения для контроля питания и 
тренировок.

– Мы участвуем в подобных 
мероприятиях, потому что мы хо-
тим увидеть интересные решения 
от ребят и показать им, что есть 
наша компания, куда они могут 
устроиться на работу, –  рассказал 
Дмитрий Лагутин, руководитель 
департамента web-разработки 
ООО «ДиБиАй».

Очный финал, на который были 
отобраны представившие рабо-
тающий продукт команды, про-
шел в городской Точке кипения 
20 апреля.

Проект «Приложение для ве-
дения здорового образа жизни», 
представленный студенткой 3-го 
курса факультета Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности Екатериной Пав-
ловой, разделил первое место в 
кейсе от ведущей ИТ-компании 
DBI. Сумма приза составила 10 
тыс. рублей.

В кейсе от Фонда развития ИТ-
образования команда «Челове-
ки», состоящая из студентов 3-го 
курса факультета Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности Германа Серчаева 
и Ивана Артемова, заняла первое 
место с продуктом «Корпоратив-
ный мессенджер на основе тех-
нологии блокчейн» и заработала 
30 тыс. рублей.

Студенты РГЭУ (РИНХ) приняли участие в региональных сту-
денческих научно-практических соревнованиях «НеХакатон», 
проводимых АНО «Агентство инноваций Ростовской области» 
при поддержке министерства экономического развития Ростов-
ской области.

Организатором хакатона выс-
тупил факультет Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности РГЭУ (РИНХ).

На торжественном мероприя-
тии со вступительным словом к 
участникам хакатона обратился 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной полити-
ке Евгений Денисов, который 
передал приветственное слово 
от ректора университета Елены 
Макаренко. 

Им также были вручены па-
мятные подарки от РГЭУ (РИНХ) 
команде «Коннекционисты» Се-
веро-Кавказского федерального 

университета, участники которой 
приехали на соревнования и 
участвовали в офлайн-формате.

Команды – участники Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
показали хорошие результаты. 
Кейс от DDoS-GUARD 1-е место – 
ЛЮДЬ&ЧЕЛОВЕКИ (РГЭУ (РИНХ), 
приз 30 тыс руб; 2-е место – Бен-
зовоз (РГЭУ (РИНХ); кейс от DDoS-
GUARD 1-е место – DigitalRSUE 
(РГЭУ (РИНХ),  приз 30 тыс. руб., 
2-е место – SigmaDevs (РГЭУ 
(РИНХ); кейс от DDoS-GUARD 
2-е место – Хотите чаю? (РГЭУ 
(РИНХ); кейс от «СПЕЦВУЗАВТО-

МАТИКА» 1-е место – CyberTeam 
(РГЭУ (РИНХ), приз 30 тыс руб; 2-е 
место – «Работает – и точка» (РГЭУ 
(РИНХ), 3-е место – Entry (РГЭУ 
(РИНХ); кейс от «Центр-инвест» 
1-е – кейс ICM (РГЭУ (РИНХ), приз 
30 тыс руб, 2-е  место – template 
(РГЭУ (РИНХ).

С заключительным словом 
выступил декан факультета                              
Компьютерных технологий и 
информационной безопасности 
Евгений Тищенко, который по-
благодарил ректорат универ-
ситета, сотрудников факультета, 
волонтеров из числа студентов, 
а также сотрудников Предпри-
нимательской точки кипения 
за организацию и проведение 
хакатона.

29 апреля в Ростовском государственном экономическом уни-
верситете (РИНХ) состоялась торжественная церемония закрытия 
и награждения победителей 6-го Регионального хакатона RinHack.

Региональный хакатон RinHack

победители соревнования 
«НеХакатон»

12 мая на УЭФе состоялось торжественное награждение 

студентов, принимавших участие в значимых олимпиа-

дах и конкурсах.

Отмечены победы студентов в Межрегиональном научно-

практическом конкурсе «STARTUP – УЭФ» «Обоснование и 

формирование бизнес-модели стартапа в новых реалиях», 

на Евразийской студенческой олимпиаде по бухгалтерско-

му учету «Бухучет вокруг нас» (РУДН), мастер-классе «Фор-

мирование информации о ESG-показателях в нефинансовой 

отчетности компании. Аудиторские процедуры проверки 

нефинансовой отчетности», в рамках научно-практического 

проекта «Мастерская аудита будущего».

С приветственным словом выступили проректор по нау-

ке и инновациям РГЭУ (РИНХ) Н.Г. Вовченко; декан УЭФ                               

И.А. Кислая; руководитель студенческого бюро РГЭУ (РИНХ) 

Е.А. Котлярова. Они отметили необходимость вовлечения 

студентов в научные мероприятия различного уровня для 

повышения уровня их компетенций и профессионального 

становления, проявления инициативы в разнообразных 

проектах, конкурсах, интенсивах. 

По итогам Межрегионального научно-практического 

конкурса «STARTUP–УЭФ» «Обоснование и формирова-

ние бизнес-модели стартапа в новых реалиях» дипломы 

получили: Дмитрий Филенко (ЭК-4410), Борис Горбоконь 

(ЭК-4411)  за результат научного исследования «ООО 

«ВАЛЛ-И»», (научный руководитель – А.В. Ходоченко, ст. 

преподаватель кафедры мировой экономики и междуна-

родных отношений); Илья Зубков (ЭК-4311), Егор Котляров 

(БИН-311) ,  Лев Саковых (ПМИ-341) , Кирилл Костромин 

(ЮР-631), Евгения Медникова (ПМИОZ-331) за результат на-

учного исследования «ForeSAT», (научный руководитель –                                                         

Н.В. Бухов, доцент кафедры бухгалтерского учета); Алина 

Евстафьева (ЮФУ), Яна Спесивцева (ЭК-441), Анастасия 

Лапина (ЭК-441), Алена Чернова (ЭК-447), Анна Шаталова 

(ЭК-447), Софья Кислая (Финансовый университет при 

Правительстве РФ) за результат научного исследования 

«Туристический атлас Ростовской области», (научный ру-

ководитель – А.С. Биджиева, ст. преподаватель кафедры 

анализа хозяйственной деятельности и прогнозирования); 

Даниил Боговский (ЭК-434), Алина Головко (ЭК-437) за 

результат научного исследования «ПроБизнес», (научный 

руководитель – Л.Н. Усенко, зав. кафедрой анализа хо-

зяйственной деятельности и прогнозирования); Елизавета 

Чергинец (ЭК-431), Анна Блажко (ЭК-431), Давид Гнилицкий 

(ЭК-421), Виктория Радченко (ЭК-421), Ангелина Лебедева 

(СТ-432) за результат научного исследования «ЁлкИголки», 

(научный руководитель – Екатерина Кузменькова, доцент 

кафедры бухгалтерского учета); Александр Юстус, Олеся 

Несмашная, Анастасия Устюжанина, Анастасия Дмитрие-

ва, Татьяна Ващинникова (ЭК-437) за результат научного 

исследования «Вкус Азии», (научный руководитель –                                                                  

В.А. Гузей, доцент кафедры анализа хозяйственной деятель-

ности и прогнозирования); Светлана Ермолаева, Анастасия 

Хирная, Елизавета Кадимова (ЭК-437) за результат на-

учного исследования «Вокруг», (научный руководитель –                                                                                                            

Ю.Г. Чернышева, профессор кафедры анализа хозяйствен-

ной деятельности и прогнозирования).

По итогам Евразийской студенческой олимпиады по бухгал-

терскому учету «Бухучет вокруг нас» дипломы за 2-е место 

у студенток УЭФа, группы ЭК-424: Анастасии Ковалевой, 

Валерии Богомоловой, Елизаветы Негановой, Вероники 

Власовой, Полины Лысенко. За участие в мастер-классе 

«Формирование информации о ESG-показателях в нефи-

нансовой отчетности компании. Аудиторские процедуры 

проверки нефинансовой отчетности» получили сертифика-

ты магистранты Анастасия Машкова и Элеонора Поддубная.

НАГРАЖДЕНИЕ СТУДЕНТОВ
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Накануне Дня Победы в актовом зале факультета 

Психологии и социальной педагогики Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

был показан авторский спектакль «Женщины и война».

Театральная постановка – результат творческой работы 

студентов 1-3-х курсов, успешно выступивших в рамках 

внутривузовского фестиваля патриотической песни «Гвоз-

дики Отечества – 2023», посвященного Дню защитников 

Отечества, и многожанрового патриотического конкурса 

«Живые голоса Великой Победы».

Зрителями спектакля стали декан ФПиСП О.А. Музыка, 

зам. декана по УР Л.И. Кобышева, зам. декана по ВР                                

А.В. Макаров, зав. кафедрой психологии О.А. Холина, зав. 

кафедрой психолого-педагогического образования и ме-

диакоммуникации И.В. Челышева, преподаватели кафедр 

и студенты 1-3 курсов.

Творчество студентов никого не оставило равнодушным, 

вызвав самые глубокие чувства в сердцах присутство-

вавших. В обращении к участникам и зрителям декан                             

О.А. Музыка подчеркнула роль женщины в непростое воен-

ное время, мастерски показанное в спектакле «Женщины и 

война». Она вручила дипломы лауреатов внутривузовского 

многожанрового патриотического конкурса «Живые голоса 

Великой Победы» А. Кондратьевой, Е. Мартынчук, А. Кле-

пининой, Е. Бех, коллективу «Девчата», отметив высокий 

уровень творческой подготовки всех участников.

День Победы – это вечная память о тех, кто отдал свою 

жизнь ради сегодняшнего дня.

СПЕКТАКЛЬ «ЖЕНЩИНЫ И ВОЙНА»

стала трамплином в профес-
сиональную журналистику для 
многих выпускников РГЭУ (РИНХ), 
которые с огромной бдагодарно-
стью вспоминают своего первого 
руковоодителя.

Нынешнее «цифровое по-
коление», выросшее в новых 
медиаформатах, стремительно 
движется от «большого экрана», 
телевизионного, компьютерного 
(монитора) до «экрана в карма-
не». 

Но задачи эффективного, 
креативного медиацентра по-
прежнему – информирование 
студенческой молодежи и со-
трудников, приобщение к корпо-
ративной культуре университета, 
развитие чувства общности вну-
три студенческого сообщества и 
сотрудников.

– У молодежи другой взгляд на 
мир, и общение с ними всегда 
энергетически заряжает. Поэтому 
помимо учебного и чисто рабо-
чего процесса, я люблю просто 
поболтать со студентами. И ин-
терес этот, надеюсь, обоюдный, 
с обратной связью, как говорит 
молодежь. Они учатся у нас, мы 
учимся у них!

Сегодня журналист как никог-
да должен быть технологически 
подкован, не только уметь об-
ращаться со словом, но и умело 
упаковать любую информацию. 
То есть нужно быть вполне уни-
версальным. Поэтому одной из 
главных функций эффективного 
руководителя Роман Масенко 
считает создание эффективной 
команды и создание атмосферы 
соТВОРЧЕСТВА.

– Прежде всего нельзя забы-
вать о человеческих принципах 
и ценностях. По-прежнему одна 
из главных ценностей – человек, 
считает он. 

И подтверждение тому – девиз 
по жизни от Романа Масенко – 
ВМЕСТЕ – МЫ СИЛА!

По образованию он – психолог (окончил РГУ), что помогает 
выстраивать отношения с сотрудниками, студентами, но большая 
часть его профессиональной жизни прошла в медиасреде: в на-
чале 90-х первый ведущий и редактор телекомпании «Пульс»                   
(г. Азов), создатель продакшн-студии «АкадемияTВ» (г. Ростов-на-
Дону), собкор телекомпании «Останкино» программы «Человек 
и закон» в ЮФО, до сегодняшнего времени руководитель про-
граммы «Парламентский стиль» о деятельности Законодатель-
ного Собрания. 

– Информационное простран-
ство сегодня развивается с не-
вероятной скоростью и задача 
не просто успеть, и даже не идти 
в ногу со временем, а работать 
на опережение, иначе нельзя,–                                                     
непреложно считает Роман Ма-
сенко. 

Девизу «Быть во всем первым» 
обязан, как он часто шутит, дню 
своего рождения в День пио-
нерии. 

В Ростовском государственном 
экономическом университете  
(РИНХ) Роман Иванович начал 
работать в 1994 г. еще в Азовском 
филиале, затем в 1998 г. возгла-
вил медиацентр в головном вузе. 
Еженедельная телепрограмма 
«Вести университета» именно 
под его руководством стартовала 
в 2004 году сначала на мониторах 
в вузе, с 2009 года – на каналах 
«Звезда» и «Ростов на ТВ» хол-
динга «Южный регион», затем –                                          

в спутниковом пакете «Южный 
регион-Дон». 

Это была первая в Ростове сде-
ланная молодежью программа 
о студентах и для студентов. В 
выпуске 5-6 сюжетов о событиях: 
серьезные и развлекательные 
выигрышно сочетались и при-
влекали думающих молодых лю-
дей – зрителей и потенциальных 
абитуриентов. Тогда помещению 
«Академии ТВ» благодаря под-
держке руководства вуза могли 
позавидовать профессиональ-
ные студии: аппаратная, редак-
ция, просторный двухуровневый 
съемочный павильон с легкой 
галереей под потолком, где раз-
мещались оператор, осветитель 
или рабочие при монтаже деко-
раций. В 2010 г. во Всероссийском 
конкурсе СМИ для студентов 
«Медиапоколение» программа 
заняла 1-е место. 

Но главное, школа «Вестей» 

МедиаЦЕНТР сотворчества Романа Масенко

ЧАС С РЕКТОРОМ

22 мая состоялся традиционный «Час с ректором». Ректор Ростовского государственно-

го экономического университета (РИНХ) Елена Макаренко встретилась за чаепитием со 

студенческим активом университета. 

Обращаясь к ребятам, Елена Николаевна, отметила:

– Вы все креативные, интересные, благодарю вас от себя, ректората за вашу учебу, работу,  

активную жизненную позицию. Уверена, у вас много новых идей, планов, новые проекты.

Задать вопрос ректору – прекрасная возможность для студента получить достоверную ин-

формацию, решить актуальные вопросы и предложить свое видение развития альма-матер.

Предложение председателя Студенческого совета Александра Курилинко о новой брендиро-

ванной продукции, новых футболках для активистов, было поддержано ректором.

Также Елена Макаренко поддержала предложение Студенческого культурного центра о 

создании серии мероприятий «Культпоход», в рамках которого ректор и студенты будут по-

сещать театры, выставки и другие культурные мероприятия.

Обсудили на встрече и создание спортивной базы в п. Архыз, о которой мечтают студенты РГЭУ (РИНХ). Елена Николаевна отметила, что в этом году отремонти-

рован корпус Финансово-экономического колледжа, оборудован компьютерный класс, и  ремонтные работы в зале спорткомплекса «Архыз» – в числе перво-

очередных. Спектр проблем, волнующих студенческий актив, был весьма широк: бытовые, культурно-массовые, организационные вопросы, благоустройство 

общежитий и многое другое: ни один вопрос не остался без ответа.
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Международная научная кон-
ференция организована в рам-
ках деятельности НОЦ изучения 
русского языка и литературы 
имени А.П. Чехова («Чеховский 
центр»), действующего на кафед- 
ре русского языка и литературы 
факультета Истории и фило-
логии Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ). Соорганизато-
ры: Евразийский национальный 
университет имени Л.Н. Гуми-
лева (г. Нур-Султан, Казахстан) и 
Таганрогский государственный 
литературный и историко-архи-
тектурный музей-заповедник.

Для очного и заочного участия 
было подано рекордное число 
заявок – 125, расширилась и 
география: представители ву-
зов Таганрога, Ростова-на-Дону, 
Санкт-Петербурга, Краснодара, 
Северной Осетии, ДНР, Казах-
стана, Китая, Венгрии. С каждым 
годом растет число юных участ-
ников.

Пленарное заседание открыл 
директор Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) д.полит.н., к.филол.н., до-
цент А.Ю. Голобородько. Он  под-
черкнул значимость конферен-
ции, наметил перспективы раз-
вития. С приветственным словом 
обратился гость – член Чеховской 
комиссии при Совете по истории 
мировой культуры РАН доцент 
кафедры истории русской лите-
ратуры Филологического факуль-
тета МГУ имени М.В. Ломоносова 
Р.Б. Ахметшин. Участников при-
ветствовали организаторы: зав. 
отделом «Литературный музей 
А.П. Чехова» Таганрогского го-
сударственного литературного и 
историко-архитектурного музея-
заповедника профессор кафедры 
русского языка и литературы, 
к.филол.н. В.В. Кондратьева, декан 
факультета Истории и филоло-
гии к.ист.н., доцент В.А. Агеева,                              
и.о. зав. кафедрой русского языка 
и литературы к.филол.н., доцент 
Т.М. Субботина, руководитель 
НОЦ изучения русского языка и 
литературы имени А.П. Чехова 
к.филол.н., доцент О.А. Яковлева. 

В адрес конференции поступили 
видеоприветствия зарубежных 
коллег и партнеров.

Программа пленарного засе-
дания отразила широкий спектр 
«чеховской» исследовательской 
тематики: специфика раскры-
тия вечных тем в произведени-
ях А.П. Чехова (С.М. Фалчари,                                            
г. Санкт-Петербург, Ю.Г. Ряби-
нина, г. Таганрог), трудности 
перевода на английский язык                                                         
(Ю.М. Демонова, г. Таганрог), осо-
бенности речевой коммуникации 
чеховских героев (Е. Скрыпник,                                            
г. Ростов-на-Дону), интерпрета-
ция творчества Чехова в кино-
искусстве (П. Беседко, г. Ростов-
на-Дону).

Второй день работы прошел в 
трех секциях (каждая включала 
три подсекции): «А.П. Чехов: 
личность и творчество»; «Язык 
художест-венной литературы»; 
«Русская литература и литератур-
ные сюжеты в контексте мировой 
культуры».

В работе секции «А.П. Чехов: 
личность и творчество» приняли 
участие студенты ЮФУ, Северо-
Осетинского госуниверситета 
имени К.Л. Хетагурова, Таганрог-
ского института имени А.П. Чехо-
ва, обучающиеся школ. Особый 
интерес вызвал онлайн-доклад 
студента из Венгрии Иштвана 
Молнара, в котором представлен 
своеобразный взгляд на жанро-
вую природу чеховской прозы.

В работе секции «Язык художест-                                                                        
венной литературы» приняли 
участие студенты КубГУ и ЮФУ, 
Таганрогского института, обуча-
ющиеся Таганрогского педаго-
гического лицея, школ города. В 
докладах освещены актуальные 
вопросы функционирования язы-
ковых единиц разных уровней в 
художественном тексте, их роль 
как средство воплощения автор-
ского замысла. Яркая дискуссия 
развернулась вокруг выступле-
ний Юлия Шумилкиной (ЮФУ) и 
Татьяны Бурцевой (Таганрогский 
институт), слушатели отметили 
глубину и изящество лингвисти-
ческого анализа семантических 
фигур в повести «Дуэль» в до-

кладе Анастасии Козубовой (ТИ 
имени А.П. Чехова). Симпатии 
завоевала самая юная участница,  
ученица 10-го класса педагоги-
ческого лицея Елена Резникова.

На заседаниях секции «Рус-
ская литература и литературные 
сюжеты в контексте мировой 
культуры» представлены докла-
ды по вопросам интерпретации 
произведений, своеобразия ли-
рического субъекта и поэтиче-
ской личности автора, природы 
художественной образности.

Живой интерес вызвали уче-
нические доклады, в которых 
представлена интерпретация 
произведений М.Ю. Лермонтова, 
А.С. Грибоедова, Л.Н. Толстого, 
показавшие самостоятельность и 
убедительность суждений, чуткое 
отношение к художественному 
слову. 

Особый интерес вызвали вы-
ступления студентов-иностран-
цев: доклад Чжоу Лухана (3-й 
курс, ЮФУ) «Об особенностях 
перевода произведений А.П. Че-
хова на китайский язык (на при-
мере рассказа «Ванька»). Благо-
даря высокому уровню владения 
русским языком и скрупулезному 
сравнительно-сопоставительно-
му анализу текстов докладчик до-
нес мысль о непохожести культур 
и общности вечных человеческих 
ценностей. В сообщении Айяла 
Онья Роджер Ивана (магистрант 
1-го курса Физфака ЮФУ) «Осо-
бенности перевода рассказа 
«Анюта» на испанский язык» 
показано, как меняется смысл 
рассказа при неточном переводе.

Все доклады отличались те-
матической насыщенностью, 
осмыслением широкого круга 
проблем литературоведческого, 
методического, искусствовед-
ческого характера, творческим 
подходом к исследованию. С 
ними можно ознакомиться в 
сборнике статей.

С публичной лекцией перед 
студентами и преподавателями 
факультета Истории и фило-
логии института выступил член 
Чеховской комиссии при Совете 
по истории мировой культуры 
РАН доцент кафедры истории 
русской литературы Филологи-
ческого факультета МГУ имени                           
М.В. Ломоносова Руслан Ахмет-
шин. Он поделился размышле-
ниями о природе литературного 
творчества, трудностях, с кото-
рыми сталкиваются филологи 
при изучении художественного 
текста, сформулировал задачи, 
которые сегодня стоят перед 
исследователями творчества                             
А.П. Чехова. В дискуссии после 
его выступления приняли учас-
тие и.о. зав. кафедрой русского 
языка и литературы Т.М. Суббо-
тина, преподаватели кафедры:                          
О.А. Яковлева, Л.Н. Бутырина, 
И.Э. Голобородько, С.Н. Зотов,                                
В.В. Кондратьева, З.Г. Стародуб-
цева, И.А. Ковальская.

27-28 апреля в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 
прошла XV юбилейная Международная научная конференция 
«Молодежные Чеховские чтения в Таганроге».

11 мая состоялся гала-концерт областной студенческой 

весны. Этот масштабный фестиваль объединил самых 

талантливых студентов профессиональных образова-

тельных организаций и образовательных организаций 

высшего образования области.

В нем приняли участие более 15 тысяч студентов (от 16 до 

35 лет). Открыл фестиваль танцевальный коллектив Сту-

денческого культурного центра РГЭУ (РИНХ) – ALT.

Помимо традиционных танцевального, театрального и 

вокального направления жюри оценивали номинации: 

арт, видео, игра на музыкальных инструментах и журна-

листские работы.

С приветственным словом обратился президент РГЭУ 

(РИНХ) Адам Альбеков, он также вручил награды победи-

телям направления «Медиа» и «Видео». Поприветствовал 

аудиторию научный руководитель РГЭУ (РИНХ) Николай 

Кузнецов и вручил награды победителям инструменталь-

ного направления.

Ростовский государственный экономический университет 

(РИНХ) в общем зачете занял 2-е место среди вузов об-

ласти, в том числе: в направлении «Оригинальный жанр» 

лауреат 2-й степени – коллектив Mascara; театральное нап-

равление, в номинации «Художественное слово» лауреат 

2-й степени – Екатерина Лобачева; направление «Видео», 

в номинации «Рекламный ролик» лауреаты 2-й степени – 

Николай Мазманян и Софья Дьяченко; направление «Ме-

диа», в номинации «Фоторепортаж» лауреат 2-й степени –                                                                                            

Ангелина Шубина, в номинации «СММ и продвижение в 

социальных сетях» лауреаты 1-й степени – Лидия Ковалева, 

Даниил Лушников и Григорий Чеботаев, в номинации 

«Видеорепортаж» лауреаты 3-й степени – «Студия 509»; 

вокальное направление, в номинации «Эстрадное пение. 

Отечественная песня» спецприз «За самое обаятельное ис-

полнение» – Иван Бриних, в номинации «Народное пение» 

лауреаты 3-й степени – Галина Косенко, Диана Сагитова 

(Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ 

(РИНХ)), в номинации «Джазовое пение» лауреат 1-й степе-

ни – Мария Тройник, лауреат 2-й степени – Дарья Орлова, в 

номинации «Академическое пение» лауреат 2-й степени –                                                                                                         

Анна-Мария Бут (Таганрогский институт имени А.П. Чехова 

(филиал) РГЭУ (РИНХ)); инструментальное направление, в 

номинации «Смешанные ансамбли» лауреат 3-й степени – 

Макар Ежов и ВИА «Attic space», в номинации «Струнные 

инструменты» лауреат 3 степени – Денис Коник; танце-

вальное направление, в номинации «Народный танец» 

лауреат 3-й степени – Latitude, в номинации «Современный 

танец» лауреат 2-й степени – Елизавета Вознюк, лауреат 3-й 

степени – танцевальное объединение «421», в номинации 

«Эстрадный танец» лауреат 2-й степени — Полина Ростен-

ко, лауреат 2-й степени – A-boys, в номинации «Уличный 

танец» лауреат 1-й степени – танцевальный коллектив ALТ, 

лауреат 3-й степени – АLLОТ.

Победители рекомендованы к участию во Всероссийском 

этапе «Студенческой весны».

ОБЛАСТНАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ ВЕСНА ЧЕХОВСКИЕ ЧТЕНИЯ
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Беспилотное будущее
Федоренко.

Форсайт – это социальная тех-
нология, формат коммуникации, 
который позволяет участникам 
договориться по поводу образа 
будущего, а также, определив 
желаемый образ будущего, до-
говориться о действиях в этом 
контексте.

В течение трех часов мозгового 
штурма студенты сформировали 
образ беспилотного будущего 
и проработали перспективные 
проекты по транспортным и ис-
следовательским дронам, беспи-
лотному маркетплейсу и инфра-
структуре для зарядки аппаратов.

Сформулированные проектные 
инициативы студенты смогут 
упаковать в заявку и подать на 
конкурс Startup-проектов РГЭУ 
(РИНХ). 

Финальный этап конкурса с 
очным представлением проектов 
состоится 25 мая. 

Проекты-победители будут наг-                                                                   
раждены дипломами и призами, 
а также станут приоритетными 
при отборе на акселерационную 
программу «Созвездие Юга» в 
2023 г.

ционной работе факультетов, 
преподаватели, сотрудники и 
студенты общались со школьни-
ками, отвечали на их вопросы, 
приглашали на мероприятия, 
проходящие на базе Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ).

В рамках открытия фестиваля 
Никита Лященко принял участие 
в большом педагогическом со-
вете «Билет в будущее – проф-
ориентационный минимум». В 
рамках совета с докладами высту-
пили спикеры: Елена Пушкарева –                                                                                 
начальник отдела общего и до-
полнительного образования 
министерства общего и профес-                
сионального образования Ростов-
ской области, Павел Шафрай –                                                                                            
руководитель координационного 
направления «Билет в будущее», 
Ольга Кракаускене – директор 
МБУ ДО «Центр профориента-
ции и сопровождения профес-
сионального самоопределения 
учащихся (молодежи) Аксайского 
района».

Фестиваль «Билет в будущее –                                       
топ-регион» дает возможность 
учащимся 6-11 классов ознако-
миться с востребованными про-
фессиями региона и условиями, 
которые предлагают различные 
компании, заинтересованные в 
притоке молодых кадров. Для 
этого работодатели и образова-
тельные учреждения подготови-
ли интерактивные площадки, яр-
кие презентации, мастер-классы 
и тестирования.

11 мая в Предпринимательской точке кипения Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ) состо-
ялась форсайт-сессия «Беспилотное будущее» по разработке 
технологических проектов и инициатив в сфере беспилотного 
транспорта (БПЛА).

11 мая в Ростовской области стартовал масштабный проф-
ориентационный фестиваль профессий для школьников «Билет 
в будущее – топ-регион» на базе исторического парка «Россия –                                                                                                                               
моя история».

Открыла мероприятие про-
ректор по научной работе и ин-
новациям Наталья Вовченко. Она 
подчеркнула, что мы всегда мо-
жем изменить будущее, которое 
зависит от прилагаемых усилий, 
и его можно создать.

Модераторы мероприятия: 

руководитель студенческого 
бюро Елена Котлярова, дирек-
тор ИРТЦЭ Елена Добролежа, 
заместитель директора ИРТЦЭ 
Никита Бухов, руководитель 
стартап-школы Сергей Назарян, 
помощник проректора по науч-
ной работе и инновациям Ирина 

Организаторами мероприятия 
выступили Фонд гуманитар-
ных проектов, министерство 
общего и профессионального 
образования Ростовской обла-
сти, Центр профориентации и 
сопровождения профессиональ-
ного самоопределения учащихся 
(молодежи) Аксайского района, 
Центр опережающей профес-                                                   
сиональной подготовки Ростов-
ской области и мультимедийный 
парк «Россия – моя история».

– Региональный фестиваль на-
правлен на профессиональное 
и личностное самоопределение 
учащихся. Это место встречи 
молодежи, предприятий и орга-
низаций, учебных заведений, –                                                           

отметил первый заместитель 
губернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов. – Фестиваль прод-
лится до 19 мая, его участниками 
станут около 8000 школьников 
донского региона. Я уверен, что 
в результате этого мероприятия 
многие ребята найдут свое при-
звание.

На открытии фестиваля присут-
ствовала делегация Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) во главе 
с директором Центра развития 
карьеры и практической под-
готовки обучающихся Никитой 
Лященко. 

Заместители деканов по вос-
питательной и профориента-

11 мая прошла торжественная церемония открытия 

третьего трудового семестра Штаба студенческих от-

рядов Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ).

С напутственными словами на церемонии выступили: пре-

зидент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, вручивший путевки в 

лето студенческим педагогическим отрядам «Хамелеон» 

и «ЮГА»; научный руководитель университета, ветеран 

движения студенческих отрядов Николай Кузнецов, вручив-

ший путевку в лето студенческому сельскохозяйственному 

отряду «Деметра»; проректор по воспитательной работе и 

молодежной политике Евгений Денисов, вручивший бойцам 

отрядов главный атрибут – бойцовки.

Также бойцовку вручили научному руководителю РГЭУ 

(РИНХ) Николаю Кузнецову.

Со стартом сезона собравшихся поздравила комиссар Рос-

товского штаба студенческих отрядов Ксения Посевина.

В рамках мероприятия был объявлен новый командир 

Штаба студотрядов РГЭУ (РИНХ) Ксения Захарченко.

За год студенческими отрядами была проделана большая 

работа: обучение новым навыкам, набор в команду кан-

дидатов, проведены массовые мероприятия.

На сегодняшний день в Штабе студотрядов РГЭУ (РИНХ) 

насчитывается 200 бойцов в составе 6 отрядов.

В сезон 2023 года, в свое трудовое лето, каждый боец и 

кандидат отправится с документом, подтверждающим при-

надлежность к Штабу студенческих отрядов РГЭУ (РИНХ).

ОТКРЫТИЕ ТРЕТЬЕГО ТРУДОВОГО 
СЕМЕСТРА 

Студентка факультета Экономики и права Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) – призер Между-
народного конкурса научно-исследовательских проектов «Terra 
Incognita: исследования Земли новыми глазами».

Студентка 4-го курса факультета Экономики и права направления 
подготовки: «педагогическое образование (с двумя профилями 
подготовки «география» и «экономика») В.А. Черешнева (научный 
руководитель – к.техн.н., доцент кафедры экономики и гуманитарно-
правовых дисциплин А.А. Веселая) стала призером конкурса научно-
исследовательских проектов «Terra Incognita: исследования Земли 
новыми глазами» в номинации «Научный дебют». 

Конкурс проходил по инициативе проекта Interclover.ru, в г. Нижнем 
Новгороде.

Научно-исследовательский проект В.А. Черешневой «Природные 
ресурсы Ростовской области» отмечен дипломом I степени.

Руководитель проекта к.техн.н., доцент кафедры экономики и 
гуманитарно-правовых дисциплин А.А. Веселая отмечена благодар-
ственным письмом.

«TERRA INCOGNITA: ИССЛЕДОВАНИЯ ЗЕМЛИ 
НОВЫМИ ГЛАЗАМИ»

«Билет в будущее – топ-регион»
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 Технологическое предпри-
нимательство сегодня – драйвер 
развития экономики. 80% новых 
рабочих мест в мегаполисах соз-
даются компаниями, которым не 
более 5 лет.

Ведущие технологические ком-
пании страны презентовали 
студентам задачи, над которыми 
они работают в данный момент. 
Каждую из них представители 
бизнеса хотели бы решить при 
участии студенческих команд.

Коллективы, предложившие 
лучшие идеи, смогут доработать 
их вместе с представителями 
бизнеса и презентовать на II 

Всероссийском форуме стар-
тап-студий осенью 2023 года, а 
в перспективе – получить пред-
ложения о трудоустройстве или 
инвестиции в стартап.

За первый год реализации 
проект охватил 72 российских 
региона. Заработали 19 стартап-
студий, более 30 тыс. студентов 
и сотрудников вузов прошли 
тренинги предпринимательских 
компетенций, а 170 тысяч  прока-
чали свои проекты и бизнес-идеи 
в рамках акселераторов и Пред-
принимательских точках кипения. 

Точка кипения РГЭУ (РИНХ) 
объединила студентов всех фа-

культетов университета в этом 
масштабном событии.

С приветственным словом к 
участникам обратилась прорек-
тор по научной работе и инно-
вациям РГЭУ (РИНХ) Наталья Вов-
ченко. Она пожелала студентам 
плодотворной работы и побед.

О развитии технологического 
предпринимательства в РГЭУ 
(РИНХ) рассказала программный 
директор Предпринимательской 
точки кипения Анастасия Лапо-
ногова.

В первой части программы 
представители технологического 
бизнеса рассказали о реальных 
задачах, над решением которых 
они работают в данный момент.

Каждый из спикеров описал 
проблему, с которой столкнулась 
их компания в рамках профес-     
сиональной деятельности, и от-
ветил на уточняющие вопросы 
участников. 

Все участники фестиваля под-
готовили проект решения по-
ставленной задачи и теперь 
берутся за его доработку во вза-
имодействии с представителями 
компаний.

Во второй части программы 
каждый участник попробовал 
свои силы в интеллектуальной 
игре формата квиз по тематике 
технологического предприни-
мательства.

Команды со всей страны прош-
ли 7 различных по форме раун-
дов, отвечая на самые разные во-
просы. В конце полуторачасовой 
игры были определены лучшие 
студенческие команды. 

Сборная команда факультета 
Экономики и финансов РГЭУ 
(РИНХ) «ТехноПёс» заняла 3-е мес-                                                                           
то из 353 команд со всей страны.

Всего Предпринимательскую 
точку кипения РГЭУ (РИНХ) пред-
ставляли 9 команд. Из них две 
команды попали в топ-20: «Техно-
брокер» (факультет Экономики и 
финансов) и «Улетные пингвины» 
(Учетно-экономический факуль-
тет), а также в топ-50 – команда 
Seventeam (факультет Менедж-                                                
мента и предпринимательства).

16 мая в 60 Предпринимательских точках кипения по всей 
стране прошел фестиваль технологического предприниматель-
ства «ТЕХНОКОД» в рамках федерального проекта «Платформа 
университетского технологического предпринимательства».

ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
СТУДЕНЧЕСКОГО СОВЕТА РГЭУ (РИНХ)

26 апреля в актовом зале Ростовского государствен-

ного экономического университета (РИНХ) состоялась 

отчетно-выборная конференция Студенческого совета 

РГЭУ (РИНХ), в рамках которой выбрали нового студен-

ческого лидера.

С напутственными словами выступила ректор РГЭУ (РИНХ) 

Елена Макаренко, отметив достойную работу председателя 

Студенческого совета и грамотно составленные предвы-

борные программы кандидатов на пост.

– Кто бы ни победил сегодня, выбор будет правильным. 

Оба кандидата работают и будут продолжать деятельность 

сообща, что очень радует, – сказала ректор.

Началась конференция с отчета председателя Студсовета 

Олега Паевского о проделанной работе за период с 2022 

по 2023 гг. Все делегаты, присутствующие в зале, признали 

ее удовлетворительной.

После оглашения кандидатами предвыборных программ 

был дан старт выборам. На пост председателя претен-

довали 2 кандидата: Александр Куриленко, студент 2-го 

курса Юридического факультета, и Ирина Горбатенко, 

студентка 1-го курса факультета Менеджмента и предпри-

нимательства. Кандидаты представили свои программы по 

качественному улучшению работы органа студенческого 

самоуправления, в которых презентовали проекты и на-

метили дальнейший вектор развития Студенческого совета.

По итогам тайного голосования победу в выборах одержал 

Александр Куриленко, за которого проголосовали 57% из-

бирателей. В голосовании принимали участие студенты 

всех факультетов, а также Финансово-экономического 

колледжа.

– Обещаю, что год будет насыщенным, мы вместе с Ири-

ной реализуем все наши задумки, – отметил Александр в 

своей речи.

технологическое 
предпринимательство

В числе мероприятий – откры-
тые лекции, визитерские лекции, 
посещение вуза работниками 
правоохранительных органов, 
семинары, на которых студенты 

выступают с докладами по этой 
актуальной тематике. 

15 мая студенты факультета 
Экономики и финансов совмест-
но со студентами Учетно-эконо-

мического факультета посетили 
открытую лекцию на тему «Фор-
мирование антикоррупционного 
сознания как основа антикорруп-
ционной политики». 

Лекция прошла  в рамках плана 
мероприятий, способствующих 
антикоррупционному воспита-
нию студентов, и была интерсной 
и познавательной для студентов, 

будущих экономистов.
Мероприятие было органи-

зовано заместителями деканов 
по воспитательной и профори-
ентационной работе обоих фа-
культетов Натальей Андреевой и 
Татьяной Демиденко.

Далее ребята посмотрели ро-
лик о сущности коррупции и 
ее видах, а затем углубили свои 

знания, прослушав лекцию по 
данной тематике.

Для закрепления усвоенного 
материала студентов разделили 
на три команды, и они сыграли 
в игру, связанную с актуальной 
темой занятия. 

Победу в квизе одержала ко-
манда факультета Экономики и 
финансов.

В Ростовском государственном экономическом университете 
(РИНХ) на системной основе проходят различные мероприятия, 
направленные на формиование антикоррупционного сознания 
студенческой молодежи.

Формирование антикоррупционного сознания

Лидер
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Спорт

«Барс» готовится к …прыжку
жданную победу:

– Спасибо вам за возможность 
гордиться. Руководство универ-
ситета всегда поддерживало и 
будет поддерживать спортивное 
направление. Сейчас университет 
рассматривает вопрос об ис-
пользовании спортивной базы 
«Архыз», зал которой может 
после окончания ремонта стать 
прекрасным местом сборов для 
баскетболистов. Уверены, что 
самые высокие и непокоренные 
вершины еще впереди.

Президент РГЭУ (РИНХ) Адам 
Альбеков и проректор по воспи-
тательной работе и молодежной 
политике Евгений Денисов также 
поздравили команду «БАРС-
РГЭУ» со значимой победой.

Главный тренер (директор) ба-
скетбольного клуба «БАРС-РГЭУ» 
Сергей Косинов вручил Елене 
Макаренко почетную грамоту от 
Ростовской лиги баскетбола.

Слова благодарности руковод-
ству университета за поддержку 

баскетбольного клуба выразили: 
первый тренер команды, ныне 
старший тренер студенческой 
команды «БАРС-РГЭУ» Сергей 
Барсуков и менеджер клуба 
«БАРС» Марина Калашникова.

На встрече вспомнили важные 
вехи и победы клуба: участие 
в региональном и высшем ди-
визионе АСБ. По инициативе 
губернатора дебют в суперлиге-2 
в 2019-2020 гг., но в связи с до-

срочным завершением сезона 
команда не доиграла несколько 
игр, которые были решающими 
для выхода в плей-офф.

Ассоциация баскетбольных 
клубов «БАРС» образована в 
2016 году. Цель ее организа-
ции – участие в соревнованиях 
под эгидой РФБ и АСБ, популя-
ризация баскетбола в области. 
Одним из проектов АБК «БАРС» 
стала «Ростовская баскетбольная 
лига». АБК «БАРС» планирует 
использовать в учебно-трени-
ровочном и соревновательном 
процессе несколько игровых 
спорткомплексов: спорткомлекс 
РГЭУ (РИНХ), спорткомплекс 
РГУПС и спорткомплекс «Новое 
поколение». 

Клуб сегодня – организатор 
десятков спортивных событий –                                                                       
городских, областных, феде-
ральных, международных. Ассо-
циация баскетбольных клубов 
«БАРС» организует для начинаю-
щих спортсменов мастер-классы, 
открытые тренировки.

Ростовскую область, к со-
жалению, пока не назовешь 
столицей баскетбола. Гандбол, 
футбол, борьба, атлетика –                                                                                             
традиционно популярные виды 
спорта. И то, что делают по по-
пуляризации этого гармоничного, 
да и просто красивого вида спор-
та баскетболисты «БАРС-РГЭУ» 
и ассоциация, – неоценимо. А 
что может быть для молодежи 
более наглядней ярких побед.
Растет уровень студенческой 
команды «БАРС». Недавно сту-
денческая команда (тренер –                                                                                                 
Сергей Барсуков) стала чемпио-
ном России. 

Ждем новые победы команды 
уже в Суперлиге. Как отметил 
Сергей Косинов, потенциал игро-
ков дает возможность  уверенно 
смотреть вперед и динамично 
развиваться, предстоит мощная 

селекционная работа внутри ко-
манды. Уверены, у команды для 
побед в суперлиге есть все воз-
можности, и они их используют 
по максимуму.  

БАРС, вперед!

23 мая в Профессорском клубе РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча 
ректора Елены Макаренко с основным составом баскетбольной 
команды «БАРС-РГЭУ», победителями финального матча Высшей 
лиги.

Команда баскетболистов 
«БАРС-РГЭУ» стала настоящей 
жемчужиной спортивного олим-
па университета. 

Она была создана в сентябре 
2016 года по инициативе ректора 
РГЭУ (РИНХ) Адама Альбекова, 
который тогда и предложил это 
название для команды. 

В послужном списке наград яр-
кой команды уже много  весомых 
побед. Команда – лучшая на Юге 
России, финалист студенческой 
лиги ВТБ, входит в топ-8 лучших 
студенческих команд, победи-
тель ассоциации студенческого 
баскетбола дивизиона «Юг», 
самая молодая и перспективная 
команда студенческой лиги ВТБ, 
победитель студенческой ассо-
циации стритбол 3+3, призер 
студенческого red bull 3+3. 

Самой значимой, долгождан-
ной стала победа «БАРС-РГЭУ» 
над командой «Челбаскет» из 
Челябинской области в финаль-
ном матче Высшей лиги (третий 
по значимости дивизион россий-
ского чемпионата). Игра с самого 
начала и до финального свистка 
была чрезвычайно напряженной, 
настолько равны по силе, мастер-
ству и заточенности на победу 
были спортсмены обеих команд. 

В первые 30 секунд финала 
«Челбаскет» набрал 5 безответ-
ных очков. Хозяева не забивали 
почти 5 с половиной минут, 
пропустив рывок БАРСа 12:0. 
Во второй четверти после пяти 
очков подряд капитана коман-
ды Александра Голяхова пре-
имущество ростовчан выросло 
(35:22). Вторая половина финала 
началась с двух трехочковых по-
паданий, два штрафных добавил 
Владимир Лидяев (46:30). Догнать 
соперника у челябинцев не полу-
чилось, ростовчане долгое время 
отбивали все их попытки восста-
новить равенство, и за две с по-
ловиной минуты до конца игры 
им удалось сделать - 67:67, но 

добиться большего «БАРС-РГЭУ» 
не позволил. Игра закончилась 
67:72 в пользу «БАРС-РГЭУ».  

Баскетбольная команда Ростов-
ского государственного эконо-

мического университета (РИНХ) 
впервые в истории баскетбола 
Ростовской области стала чем-
пионом Высшей лиги.

– Играть с серьезным про-
тивником всегда интереснее. И 
сложнее. Помог командный дух, 
уверенность в победе. И то, что 
команда сыграна. Каждый игрок 
внес свой вклад, – отметил капи-
тан команды Александр Голяхов. 

По итогам матча «Самым цен-
ным» игроком был назван Дми-
трий Флис, отличились капитан 
команды Александр Голяхов, 
поразивший 6 раз цели трехочко-
выми бросками, 13 очков принес 
Владимир Ведяев, «Лучший снай-
пер» – Павел Бугаенко.

Победу баскетболисты посвя-
тили своему тренеру, сделавшему 
много для развития команды, 
скропостижно скончавшемуся в 
этом году Александру Зрядчи-
кову. На встрече с ректоратом 
члены команды почтили минутой 
молчания память тренера.

Ректор университета Елена 
Макаренко выразила слова бла-
годарности команде за долго-

С 1 по 4 мая в г. Грозном в 
рамках реализации федераль-
ного проекта «Единой России» 
«Zа Самбо» прошел чемпионат 
России среди студентов.

Два дня в спорткомплексе 
«Олимпийск» формировался со-
став национальной студенческой 
сборной для участия в Междуна-
родных летних университетских 
играх, которые пройдут с 19 по 
23 августа в Екатеринбурге.

Гостеприимная столица Чечен-
ской Республики приняла более 
200 самбистов из 35 вузов России, 
представляющих 25 регионов 
страны. Благодаря всесторонней 
поддержке этого вида спорта 
ректоратом РГЭУ (РИНХ) и ад-
министрацией Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ), помощи, 
оказанной депутатом городской 
думы VII созыва г. Таганрога                                                        
В.Н. Лаптевым, сборная универ-
ситета, представленная студента-
ми головного вуза, Таганрогского 
и Гуковского филиалов, приняла 
участие в соревнованиях. Наши 
спортсмены достойно предста-
вили Донской край: по итогам 
командного зачета сборная РГЭУ 
(РИНХ) заняла 3-е общекоманд-
ное место в дисциплине «Боевое 
самбо» и была отобрана для 
участия в Международных летних 
университетских играх.

В составе сборной  (тренер ко-
манды, руководитель ССК самбо 
и дзюдо – К.Г. Чайкин) успешно 
выступили самбисты, студенты 
2-го курса факультета Физики, 
математики, информатики, за-
воевав золотую и бронзовую 
награды турнира. 

Чемпионкой России в весовой 
категории свыше 80 кг стала Нина 
Изварина, а ее одногруппник Ни-
колай Галочкин занял 3-е  место в 
весовой категории до 71 кг.

Волейбольная команда РГЭУ 
(РИНХ) одержала победу на 
чемпионате области среди 
женских команд Первого ди-
визиона.

Команда студенток: София 
Апанасенко, Арина Халилова, 
Мишель Абрамичева, Виктория 
Майстренко, Евгения Новикова, 
Анжелика Анастасова, Мария 
Захарова, Анастасия Казнина, 
Ева Яровая, Николь Гумба, Оле-
ся Кулиш, Ангелина Григорян, 
Екатерина Кицаева, Дарья Ки-
цаева, Маргарита Тарасенко 
(тренер – Надежда Кислица)                           
выиграли в финале 3:1 у команды 
«Новочеркасск».

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ 
ПО САМБО

ПОБЕДА 
ВОЛЕЙБОЛИСТОК
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XVII ЗАСЕДАНИЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО КИНОКЛУБА

12 мая прошло XVII заседание педагогического киноклуба, подготовленного студентами  

5-го курса заочной формы обучения направления «организация работы с молодежью».

В преддверии Дня рождения пионерской организации участники посмотрели и обсудили 

художественный фильм «Добро пожаловать или Посторонним вход воспрещен».

Организаторы творчески подошли к обсуждению, с помощью костюмов героев фильма 

помогли погрузиться в среду пионерлагеря, придумали интересные вопросы, обозначили 

формы работы и средства, которые можно использовать в современной практике работы с 

молодежью в летних лагерях.

Завершилось обсуждение изготовлением газеты, отражающей жизнь студентов направления 

подготовки «организация работы с молодежью».

ФЕСТИВАЛЬ ПО ЧИР СПОРТУ «ВОСХОДЯЩИЕ ЗВЕЗДЫ»

КОНКУРС БИЗНЕС-ИДЕЙ «МОЛОДЕЖНЫЙ СТАРТАП-2023»

5 мая в г. Москве в легкоатлетическом футбольном комплексе ЦСКА прошел Всероссийский 

спортивный фестиваль по чир спорту «Восходящие звезды».

Сборная команда «Стар» Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) 

успешно выступила на престижном соревновании и заняла 1-е место в номинации «Чир-фристайл. 

малая группа».

Состав команды: Анна Карапетян, Александра Авдеева, Светлана Лазарева, Алина Орлова, Дарья 

Мясникова, Диана Че, Лилия Андросова, Вероника Борзова, София Пономаренко, Александра Куз-

нецова.

Тренер команды - Екатерина Терентьева.

12 мая в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошел муниципальный конкурс бизнес-идей среди 

обучающихся общеобразовательных учреждений социально-экономического направления 

«Молодежный стартап-2023».

Организаторы: Управление образования г. Ростова-на-Дону, муниципальное автономное учреж-

дение г. Ростова-на-Дону «Информационно-методический центр образования», МБОУ «Лицей 

экономический № 71» и РГЭУ (РИНХ).

Цель – выявление и поддержка обучающихся, проявляющих творческие способности, вовлечение 

молодежи в предпринимательскую деятельность, развитие предпринимательской инициативы и 

социальной активности. Слоган конкурса: «Мой бизнес – успех страны!». Жюри: Сергей Назарян– 

руководитель Стартап-школы и Анастасия Лапоногова – программный директор Точки кипения.

ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ КВН

25 апреля в Ростовском государственном экономическом университете (РИНХ) состоялся об-

ластной фестиваль КВН.

За кубок боролись 7 команд: «Парк культуры» (РАНХиГС); «Квадрат Малевича» (ДГТУ); «САба-

ка» (Дворец творчества); «Полезные люди» и «Бархатные тяги» (г. Тихорецк); «Сборная ТИ им.                              

А.П. Чехова» и «Вишневый сад» РГЭУ (РИНХ). Жюри: Антон Головин, участник Comedy Battle на ТНТ, 

чемпион премьер-лиги КВН («Те самые»); Гассан Джабер, финалист Comedy Battle на ТНТ; Илья 

Баум, участник Высшей лиги КВН («Семейные штучки»); Игорь Пименов, участник Высшей лиги 

КВН («Флэш рояль»); Анастасия Карая, легенда КВН РГЭУ (РИНХ) («Хочу замуж»).

Кубок КВН у команды «Квадрат Малевича», 2-е место – «Сборная ТИ им. А.П. Чехова», 3-е – «Виш-

невый сад».

Студенческий калейдоскоп


